

Schnell, sanft und sicher

Endlich Schluss mit **HÄMORRHOIDEN**

Die Gefäße hat jeder – nicht jedoch die Beschwerden. In einigen Fällen spürt man sein Leben lang nichts von den Schwellkörpern am Darmausgang, in anderen dagegen kommt es zu Blutungen, zum Juckreiz oder sogar zum Austritt. Dabei lassen sich Hämorrhoiden im Anfangsstadium ei-

ner Erkrankung gut in den Griff bekommen: mit Salben und Zäpfchen sowie Sitzbäder mit Anis-, Kamille- und Hamamelisbeigaben. Alternativ dazu kann der Arzt die Schwellungen auch mit Hitze veröden und/oder mit Kunststoffschlingen abbinden (Kunststoff-Ligatur). Neu und besonders scho-

nend ist HAL, die **Hämorrhoiden-Arterien-Ligatur (HAL)**. Dabei werden die Gefäße mit einer gebogenen Nadel und Faden abgebunden – ohne Schnitte.

In jedem Fall ratsam: dem Leiden mit ballaststoffreicher Ernährung und viel Bewegung vorbeugen!

Info: www.praxisklinik.com